



Laurence Penvern
pour le groupe municipal EAPC

le 1 février 2016

à Monsieur Masseron
Président de la commission « collecte et traitement des déchets »

Objet : réorganisation de la collecte

Monsieur le Président de la commission

Faisant suite au café-discussion que notre groupe a organisé samedi 30 janvier 2016 et dont l'objet est de rencontrer les Cancalais, nous nous adressons à vous et aux membres de la commission pour vous faire part d'un certain nombre de problèmes rencontrés.

En effet, nous savons que de nouvelles réglementations s'imposent aux agents pour assurer leur sécurité ; elles entraînent des contraintes telles que l'interdiction aux bennes de faire marche arrière et le ramassage d'un seul côté de rue à la fois, si bien que le temps nécessaire pour faire chaque tournée s'est considérablement allongé. C'est pourquoi la décision a été prise par la communauté d'agglomération de réorganiser la fréquence de collecte des ordures ménagères et mettre au même niveau tous les habitants du territoire de SMA, à savoir : une collecte hebdomadaire pour les ordures ménagères (poubelle marron) et une collecte par quinzaine pour les recyclables (poubelle jaune). Nous comprenons très bien cette nécessité de réorganisation mais nous vous sollicitons pour qu'elle puisse être améliorée.

En effet, samedi dernier, les discussions sur ce sujet ont permis de rapporter quelques problèmes ou inquiétudes rencontrées par les Cancalais. Parmi celles-ci, on peut relever les difficultés pour les apports manuels des sacs au bout des impasses (notamment pour les personnes âgées), le passage en fin de semaine (jeudi) pour les poubelles marron qui risque d'être problématique étant donné le grand nombre de résidences secondaires sur notre commune et notre consommation spécifique en fruits de mer et poisson (surtout l'été) et enfin, le nombre de containers collectifs pour les apports volontaires qui devrait être augmenté. Un autre volet concernant la gestion des déchets a également été évoqué : les composteurs ! Avec une belle unanimité tous les participants veulent solliciter SMA pour inciter au

développement des composteurs individuels ou communautaires comme cela se fait en de très nombreux endroits.

Nos questions sont donc les suivantes :

- quelle réponse pouvez-vous apporter aux difficultés de collecte dans les impasses, notamment pour les personnes à mobilité réduite ?
- ne serait-il pas possible de revenir à une collecte des ordures ménagères le lundi et celle du recyclable le jeudi ?
- comment améliorer le nombre de containers collectifs ? et /ou la capacité des containers individuels s'ils s'avèrent trop petits ?
- comment envisager une réponse à la demande de composteurs ?

Il semble nécessaire d'améliorer encore les informations et les explications.

Nous pouvons aussi être des relais, cela fait partie de notre rôle d'élus.

Dans l'attente de votre réponse, nous vous prions, M le Président ; d'agréer l'expression de nos sincères salutations

Laurence Penvern

PS : copie à M le Moal